
  

  Herrn Oberbürgermeister 
  Hansjörg Eger 
  Maximilianstraße 100 
 
  67346 Speyer 
 

   

 

       

Anfrage - Nahversorgung -                Speyer, den 13.03.2015

                             
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
wir bitten Sie, die folgende Anfrage auf die nächste Sitzung des Stadtrates am 24. März 2015 
zu setzen. 
 
Die SPD-Stadtratsfraktion stellt zum wiederholten Mal fest, dass durch 
Einzelhandelsansiedlungen auf der grünen Wiese sich die ursprünglichen Stadtteilzentren 
immer mehr auflösen. Dies ist insbesondere in Speyer Nord und Speyer Süd konkret 
festzustellen. 
 
Vor diesem Hintergrund stellen sich für die SPD-Stadtratsfraktion folgende Fragen. 
 
1. Wie wird die Wirtschaftsförderung über die aktuelle Situation der Nahversorgung in den 

Stadtteilen informiert und ist sie überhaupt eingebunden? Wenn ja, bitten wir um detaillierte 
Darstellung in welcher Art und Weise.  
 

2. Wird die Wirtschaftsförderung rechtzeitig über anstehende Schließungen oder einen 
Eigentümerwechsel informiert? 

 
3. In anderen Kommunen gibt es ein freiwilliges Meldesystem bei geplanten 

Ladenschließungen. Wäre es nicht sinnvoll, dieses auch in der Stadt Speyer einzurichten, 
um dadurch längere Leerstände zu vermeiden? 

 
4. Wie weit ist der Verhandlungsstand bezüglich der Nutzung des ehemaligen „alten 

Bauhauses“? 
 

5. Wie sieht die Wirtschaftsförderung die Chancen einen kleinen Wochenmarkt im 
Nahversorgungszentrum „Vogelgesang“ analog dem kleinen Wochenmarkt in Speyer Nord 
einzurichten? 

 
In den Stadtteilen verliert die „Ortsmitte“ immer mehr ihre Nahversorgungs- und Zentrumsrolle. 
Von daher wäre es wichtig auch in diesem Bereich ein planerisches Konzept zu entwickeln, um 
diesen Entwicklungen schnellstens gegenzusteuern. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
gez. Walter Feiniler 
Fraktionsvorsitzender 


